

Politique et visite du président Nkurunziza en Chine à la Une à Bujumbura

APA, 18-08-2014 Bujumbura (Burundi) - La collecte par le parti au pouvoir, le CNDD-FDD, de fonds destinés à "fêter la victoire des prochaines élections" alors que le scrutin n'a pas encore lieu, le Conseil national de la communication qui menace de sanctions la radio publique africaine en cas de diffusion de témoignages sur l'organisation, en RDC, des entraînements présumés des jeunes du parti au pouvoir, ainsi que la visite du président burundais en Chine, sont les sujets à la une de la presse ce lundi.

Selon le journal Iwacu, les jeunes du parti au pouvoir sillonnent depuis deux semaines le pays à la collecte des fonds pour "fêter la victoire du parti au pouvoir alors que les élections n'ont pas encore eu lieu, ce qui n'augure rien de bon. Serait-ce "un recensement d'oguisés"?", se demande le journal ajoutant que dernièrement une personne de la commune urbaine de Kamenge (nord de la capitale), qui avait refusé de donner la somme de 500FBU demandée à chaque personne, a été menottée par un chauffeur de l'administrateur communal. D'autres personnes qui se sont confiées au journal iwacu font savoir qu'ils donnent cette somme bien que n'étant pas membre du parti au pouvoir, par peur de représailles. Ils considèrent cela comme une « intimidation ». De leur côté, les jeunes du parti au pouvoir qui participent à la collecte des fonds ont indiqué au journal que personne n'est contraint de payer cet argent. Iwacu souligne également dans ses colonnes que le porte-parole du parti présidentiel, M. Onésime Nduwimana, a reconnu que la façon dont la collecte est en train de se faire porte à confusion. Selon lui, "aucun jeune n'a été mandaté pour aller dans les marchés, les marchés, etc.". "Les cotisations du parti, raconte-t-il, sont déposées directement aux diffusions permanentes provinciales ou locales." Il a toutefois indiqué que ces cotisations sont sources de confusion au niveau des militants. Du côté de l'opposition, M. Agathon Rwasa, président du FNL (Forces Nationales de Libérations), a également reconnu par le gouvernement, ne doute pas que la campagne a débuté au parti présidentiel, en violation des textes. Agathon Rwasa assimile à de la tricherie les opérations porte à porte menées par le gouvernement. "A partir des listes des cotisations perçues, le parti présidentiel brandira que sa victoire était prévisible à partir des cotisations perçues alors qu'elles sont forcées dans la plupart des cas.", avertit M. Rwasa. Le porte-parole de la CENI, Prosper Ntahorwamiye, reconnu dans le journal Iwacu que seuls les Français et les Hollandais ont déjà accepté respectivement l'enveloppe de 200 mille euros et 1,3 million de dollars. "Les financements tombent aux compte gouttes", a lancé le porte-parole de la CENI qui dit "garder l'espoir que tout ira bien". "Cette collecte des cotisations est interne au parti présidentiel. La CENI n'a pas exprimé le besoin", s'est-il empressé de préciser. La radio publique africaine, une radio indépendante, s'insurge contre une décision du Conseil National de la Communication d'empêcher de diffuser les informations livrées ces derniers jours par un jeune en cachette qui affirme avoir pris part aux entraînements paramilitaires qui se seraient déroulés au Congo. La radio se demande pourquoi le CNC ne se pose pas la question de savoir pourquoi "ce jeune a fui depuis un certain temps de peur d'être assassiné par les services de renseignements" et pourquoi "ses deux frères ont été enlevés par le même service puis retrouvés torturés dans les cachots". La radio dit qu'elle n'acceptera jamais des intimidations du CNC qu'elle accuse de travailler à "la soldes poignée de gens au pouvoir qui ne cherchent que leurs intérêts sectaires". La radio nationale et le journal gouvernemental Le Renouveau, quant à eux, parlent de la visite de travail du président burundais en Chine où il a rencontré dimanche 17 août 2014 son homologue de la République populaire de Chine. Les deux hommes d'Etat ont échangé, selon la radio nationale, sur l'état de la coopération Chine-Burundi précisant que Pékin a promis d'accroître le nombre de bourses des étudiants burundais en Chine qui va passer de 35 à 50 par an. La Chine a également promis de construire un Centre de transformation et de conservation des produits agricoles et va soutenir les élections de 2015 avec une enveloppe financière de plus d'un milliard de francs BU. Le Renouveau indique par ailleurs que le président Nkurunziza va rencontrer les opérateurs économiques chinois et visiter l'Institut sportive de Nanjing où il sera honoré par cette institution académique qui va lui conférer le titre de "Professeur honoraire" pour avoir compris les bienfaits des activités sportives collectives.